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医改如逆水行舟不进则退
孙志刚说，医改已经取得阶段性

成效。一是建立了全民基本医保的制
度框架；二是初步建立了国家基本药
物制度和基层医疗卫生机构运行的
新机制；三是健全了基层医疗卫生服
务体系；四是建立了基本公共卫生服
务制度；五是公立医院改革试点取得
了新进展。

“ 我们建立了一个世界上覆盖
人口最多的医疗保障网，重新构建了
一个崭新的基层医疗卫生服务平台，
人民群众从中得到实惠。同时也积累
了经验，锻炼了队伍，形成了共识。”
他说。

他说，去年国务院发布了“ 十二
五”期间医改规划和实施方案，将主
攻方向聚焦到健全全民医保体系、巩
固完善基本药物制度和基层运行新
机制、积极推进公立医院改革三个重
点，同时推进相关领域的配套改革。

“ 当前，医改已进入深水区，一方
面要巩固已取得的成果任务非常艰
巨，稍有松懈就可能出现反复；一方
面体制机制方面长期积累的深层次
矛盾集中暴露，改革的难度和复杂程
度越来越大。医改正如逆水行舟，不
进则退，需要全社会齐心协力，攻坚
克难，共同把这项改革向前推进。”孙
志刚说。

“ 要进一步改善基层条件，加强
基层队伍建设，提升基层能力，使基
层医疗卫生机构能真正成为老百姓
看病就医的首选。”他说，国家将继续
对农村乡镇卫生院加大投入。到2015
年基层医疗卫生机构达标率达到95%
以上。今年起，要在基层医疗卫生机
构建设周转房，解决大医院医务人员
到基层工作的住房问题。

公立医院要回归公益性
马晓伟说，公立医院改革试点作

为医药卫生体制改革重要任务之一，
在国务院选定的17个试点城市和各
省选定的37个试点城市，超过2000多
所公立医院中同时推开综合体制改
革。2012年6月以后，全国县级医院也
开始了综合体制改革。

“ 在切断以药补医机制的过程
中，管理体制、补偿机制、人事分配、
采购机制改革同时进行。” 他说，目
前，全国已有22个省份，431个县级地
区取消公立医院药品加成，17个省份
对试点县级医院医疗服务价格进行
了全面调整，有27个省份开始了支付
方式改革。

他说，公立医院要回归公益性，
下一步改革的核心内容是建立补偿

机制。这取决于三方面工作：一是加
大政府财政对公立医院的投入，使公
立医院轻装上阵。二是改革支付方
式。在现有购买服务格局下，特别是
医疗机构和患者处于信息不对称状
态，必须由第三方监管，必须改变现
在项目加成的办法，去除过度医疗的
制度性诱因，而采取以总额预付、病
种 管 理 、 疾 病 诊 断 相 关 分 组

（ DRGS）、按人头付费等多种形式的
付费方式，根据医院的水平、规模情
况不同采取不同的付费方式。三是理
顺价格体系，使医生的技术劳务价格
得到承认，药品和仪器设备价格有所
降低，医务人员多劳多得、优劳优得。

“ 如何建立一个符合医生职业特
点，以医疗的数量、质量、风险程度以
及患者的满意程度为标志的，公益性
为核心的薪酬支付制度，是改革的一
个重要方面。总之，我们要尽快改革
管理体制和运行机制，尽快建立起一
套适应购买服务格局的补偿机制和
监管机制。”他说。

加大城乡医保整合力度
胡晓义说，目前全国已有6个省

级地区和另外30多个地市、150多个县
实行了居民基本医疗保险城乡统筹，
整合制度，统一管理，在解决城乡居
民基本医疗保险公平性方面迈出了
重要一步。

他说，将加大推进城乡医疗保险
整合力度，使基本医疗保险公平性增
强，使基本医疗保险制度更适合城镇
化过程中的人口流动特点，也使这个
制度可持续发展。

针对医疗保险欺诈和骗保问题，
胡晓义说，医保管理机构在监管方面
存在三方面风险：一是基金管理机构
监守自盗；二是医保基金支付对象套
取医保基金；三是少数参保人员和患
者骗取医保基金。

他说，人社部不断加强内部人员
廉政监管，最近出台了针对社保工作
人员的20条禁令，划出红线。对于参
保人和患者，人社部和公安等部门联
手打击骗取、套取、诈骗医保基金的
犯罪行为。

胡晓义说，解决异地就医问题已
取得明显进展。一方面，通过提高统
筹层次，减少异地就医人员。医保普
遍提升到市级统筹，并有几个省推进
全省统一报销。“ 今后解决跨省转移
报销是我们的目标，但有相当长的路
要走。”他说，最好的医疗资源在中心
城市、特大城市，政策制度安排还是
鼓励小病在基层看、在本地看。当前
要重点解决异地安置的退休人员医
疗费报销问题。 据新华社电

住建部部长：

坚决执行国五条
房价将按调控走

20%税率一定要坚决执行，对于
当前社会争议，住建部已经关注到，执
行过程中有什么问题再完善。”全国
政协委员、住建部部长姜伟新在接受
媒体集体采访时斩钉截铁地说。

近段时间以来，“ 国五条” 出台，
20%个税对房地产的冲击力很大，不
断有媒体报道，由于购房者的恐慌心
理蔓延，造成了各地交易中心爆棚。同
时，也有媒体猜测“ 国五条”在施行一
段时间后将退出。

14日上午，住建部部长姜伟新在
接受记者集体采访时强调：“ 国五条”
一定要严格执行。他说，“ 执行过程中
有什么问题，再完善。”

对于房价的走势，姜伟新表示，
“ 相信房价会按照国务院调控的趋势

走。另外，保障房要坚决按照原定的计
划继续向前推进，在分配的环节也要
采取一些措施。”

当有记者问到对“ 郑州的三房合
一，只租不卖”如何看待时，姜伟新表
示，这符合中央的政策，对于经济适用
房是否取消，各地可以从实际情况出
发，根据建设与分配决定是否保留。

本报综合报道

十二届全国人大一次会议新闻中心14日下午举行记者会，主题是“ 医药卫生体制改革”。国家发展和改革委员会副主任、国务院深化医药卫生
体制改革领导小组办公室主任孙志刚，卫生部副部长、国务院医改办副主任马晓伟，财政部副部长、国务院医改办副主任王保安，人力资源和社会保
障部副部长、国务院医改办副主任胡晓义回答中外记者提问。

中国政府网14日在其网站上发
布了《 国务院关于组建中国铁路总公
司有关问题的批复》。中国铁路总公
司注册资金为10360亿元人民币。并
明确，历史债务问题没有解决前，国
家对公司暂不征收国有资产收益。不
增加铁路改革成本。

批复说，中国铁路总公司是经国
务院批准，依据《 中华人民共和国全
民所有制工业企业法》设立，由中央
管理的国有独资企业，由财政部代表

国务院履行出资人职责，交通运输
部、国家铁路局依法对公司进行行业
监管。

批复同意将原铁道部相关资产、
负债和人员划入中国铁路总公司，将
原铁道部对所属18个铁路局（ 含广州
铁路集团公司、青藏铁路公司）、3个
专业运输公司及其他企业的权益作
为中国铁路总公司的国有资本。

批复明确，建立铁路公益性运输
补贴机制。对于铁路承担的学生、伤

残军人、涉农物资等公益性运输任
务，以及青藏线、南疆线等有关公益
性铁路的经营亏损，研究建立铁路公
益性运输补贴机制，研究采取财政补
贴等方式，对铁路公益性运输亏损给
予适当补偿。

中国铁路总公司组建后，继续享
有国家对原铁道部的税收优惠政策，
国务院及有关部门、地方政府对铁路
实行的原有优惠政策继续执行，继续
明确铁路建设债券为政府支持债券。

对企业设立和重组改制过程中涉及
的各项税费政策，按国家规定执行，
不增加铁路改革成本。

批复要求，中国铁路总公司组
建后，要加强铁路运输调度集中统
一指挥，维护良好运输秩序，保证重
点运输、公益性运输，确保铁路运输
安全和职工队伍稳定。要有序推进
铁路建设，按期完成“ 十二五”规划
建设任务。

据新华社电

注册资金逾万亿 中国铁路总公司组建获批
暂不征收国有资产收益 不增加改革成本

人大代表谈中央八项规定

转作风不要
“ 走过场、走极端”

参加两会的全国人大代表表示，
中央出台八项规定后，政风、作风明显
转变。为长期深入贯彻落实八项规定，
必须采取有力措施，防止“ 走过场、走
形式、走极端”。

首先，要建立长效机制，防止“ 走
过场”。全国人大代表、上海松江区委
书记盛亚飞举例说，当前应尽快出台
公务宴请的相关规定和标准细则。一
要明确什么情况下、什么样的客人需
要公务宴请，不是来个人就可以摆桌
吃饭；二要明确哪些人可以参加公务
宴请，不能张三李四一群人陪吃陪喝；
三要明确吃什么、吃多少钱，严格规定
人均消费金额。

“ 我赞成公开公务宴请费用，谁请、
谁吃，把账目公开。否则，在内部食堂大
吃大喝，能算节俭吗？”盛亚飞说。

2012年，浙江温州出台了公务接
待细则，规定工作餐标准为60元，不得
食用野生黄鱼、鲍鱼、鱼翅、辽参及其
他高档菜肴，不得提供茅台、五粮液等
高档酒、各类进口酒以及高档香烟等，
标准定得很细。

“ 制度约束的效果很明显。”全国
人大代表、温州市市长陈金彪说，“ 从
半年多的实施效果看，全市公务接待
费用平均下降27%，其中市直机关、事
业单位接待支出下降34%。”

此外，要用实事求是的态度，防止
“ 走极端”。全国人大代表、浙江省温

岭市农技推广站副站长林燚说：“ 听说
有些干部在公开场合只喝白开水、只
吃白馒头。然而群众背后却议论，是不
是作秀啊？背地里还不是大吃大喝。”

“ 我认为，践行八项规定应实事求
是，不要走向极端。现在经济水平、生活
提高了，也不必只喝白开水、吃白馒头，
那样会让人感觉很不真实。”林燚说。

据新华社电

医改将进一步理顺价格体系，药品价格也将下降。 新华社 图


